

Journées Culturelles Marocaines du Canada (Montréal du 27 au 28 septembre 2014)

Initiées par "Maghreb Canada Express" (MCE) dans le cadre de son programme d'action 2014 (déposé au CCME et au Ministère chargé des Marocains résidant à l'étranger et des affaires de la migration le 16 décembre 2013) et en étroite collaboration avec le Groupe Atlas Médias, M Télé ainsi qu'en partenariat avec des associations et des médias maghrébins de Montréal, ayant contribué au succès de la fête nationale du Maroc, au parc Villeray le 3 août 2014 qui a rassemblé plus de 15.000 québécois pour la plupart d'origine marocaine, ces 2 journées, dont le thème est "*Migrations et sociétés : En finir avec la dérive des Continents*", s'inscrivent dans la continuité des activités que MCE avait organisées en novembre 2008 (en partenariat avec le CCME et la Fondation Hassan II) sous le thème « *Gestion de la diversité : Le Maroc vs le Québec* » (<http://www.maghreb-canada.ca/Archives/12-2008.htm>) et en mars 2011 (en partenariat avec l'Ambassade du Royaume du Maroc au Canada) sous le thème « *Maroc-Algérie : L'intégration économique pour transcender les divergences politiques* »

(http://www.maghreb-canada.ca/journal/2011/aa_n94.pdf).

1. Objectifs :

- Apporter une contribution à la consultation initiée par le MIDI sur les politiques d'immigration, diversité et inclusion;
- Montrer aux canadiens en général, et aux québécois en particulier, que les immigrants d'origine marocaine "ont l'intégration dans le sang", et ce, eu égard à l'histoire millénaire du Maroc, à sa position géographique qui fait de lui un carrefour des civilisations et des immigrations séculaires ainsi qu'à ses politiques contemporaines inclusives en matière de migration et d'immigration;
- Souligner les politiques du pays d'accueil en matière d'intégration économique et sociale des nouveaux arrivants;
- Mettre en exergue l'apport des québécois d'origine marocaine à la lutte contre la xénophobie ainsi qu'à la promotion du "vivre ensemble";

- Rompre avec les "activités ghettos" qui font rencontrer les marocains juste entre eux au risque d'exaspérer certains préjugés et d'augmenter la méfiance de leurs concitoyens canadiens.

2 Aperçu sur les activités programmées :

Pour le premier jour, des conférencier(e)s marocains et canadien(e)s vont traiter des thèmes suivants :

- Les nouvelles politiques marocaines en matière d'immigration : Est-ce suffisant pour faire face à l'immigration économique et climatique en provenance de l'Afrique vers le Maroc, pays tremplin vers l'Europe et l'Amérique du Nord?
- La Gestion de la diversité ethnique au Maroc et au Canada : Différences et convergences;
- Appartenances nationales, inclusion et citoyenneté;
- L'histoire des migrations marocaines (Objectif : Montrer à nos citoyens canadiens, dans ce contexte difficile des débats sur la charte des valeurs québécoises, que, de part leur histoire, les marocains ont l'intégration dans le sang).
- La journée se terminera par une grande soirée artistique arabo-judéo-amazigh animée par des artistes canadiens de la chanson d'origine marocaine.

Le deuxième jour est réservé au "Sport comme moyen de promotion de la diversité et de l'intégration" : des équipes de soccer vont s'affronter dans une compétition amicale pour le «Premier trophée de foot de la diversité »

Fait à Montréal le 18 août 2014

Pour le Comité d'organisation :



Abderrahman El Fouladi, Ph.D.,
Directeur de Maghreb Canada Express,
866, de l'Église,
Montréal, (Québec) H4G 2N2.
Courriel : elfouladi@videotron.ca;
Tél. : + 1-514-576-9067